

EL DILUVIO

Diario político, de avisos, noticias y decretos

EDICION de la TARDE

Redaccion: Esquellers Blancs, 3 bis, bajo. { Administracion: Plaza Real, núm 7, bajo
Precios de suscripcion: Barcelona, 1'50 ptas. (plata) al mes. Fuera, 6 id. trim. Extranj. 9 id.



HERNIAS, QUEBRADURAS.

Se curan con el Braguero Regulador para graduar la presion á voluntad del paciente por tener las hernias rebeldes y la curacion de las recientes, á 20 y 25 pesetas uno, construido por el especialista Ramon Martí. Bragueros flexibles los hay á 2, 4, 6, 8, 10, 12 y 15 pesetas uno.

Bragueros de goma para la curacion de los tiernos, infantiles, á 4, 5 y 6 pesetas. Fajas higiénicas para evitar el aborto y la dilatacion del vientre, recomendadas por las emi-nencias médicas de España, á 12, 15 y 20 pesetas. Despacho: de 8 á 1 y de 3 á 8. Gran surtido en objetos de goma. 51, Carmen, 51, tienda.—EL REGULADOR.

Crónica diaria.

Los dictámenes sobre la mesa.

Señor alcalde: Es necesario y urgente haga uso de la facultad que le autoriza la presidencia del Ayuntamiento y del acuerdo de la última sesión municipal á propuesta del señor Santamaría.

Algunos industriales que tienen hace tiempo cuentas pendientes con el Ayuntamiento se ven obligados á demorar sus pagos á consecuencia de no haber cobrado aquellas cuentas.

Además se acerca fin de mes y las letras vencen, y aquellos industriales necesitan hacerlas efectivas para cubrir sus saldos de fin de año con toda honorabilidad comercial.

¿Será culpable el Ayuntamiento de que algunos industriales pierdan su crédito á causa de tener entretenidos sin motivo justificado un sinnfin de dictámenes sobre la mesa? Lo será, sin duda, si cuanto antes no se convoca la sesión extraordinaria acordada para proceder exclusivamente al despacho de aquellos dictámenes. Hay, además, un sinnfin de asuntos particulares y de instrucción que también es necesario resolver antes de fin de año, todos pendientes de aquellos dictámenes entretenidos por esta sempiterna verborrea de que están atacados nuestros concejales.

Es necesario, pues, señor alcalde que decida cuanto antes estos enojosos asuntos para que su paso por la Alcaldía no se señale como un recuerdo funesto para algunos industriales y particulares.

Sociedad Astronómica de Barcelona.

En el salón doctoral de la Universidad se ha celebrado la segunda conferencia de la Sociedad Astronómica de Barcelona sobre el tema «Las ondas eléctricas y sus aplicaciones», desarrollada por el oficial de Telégrafos don Antonio Castilla.

Por el gran éxito alcanzado en la primera y lo sugestivo é interesante del tema á desarrollar en esta segunda conferencia había gran espectación por presenciarla.

Expuso el señor Castilla los fundamentos, trabajos que se realizan y dificultades á vencer para resolver por completo el problema de la telefonía sin hilos; habló de cómo se transmite la palabra por radiaciones luminicas, después por ondas eléctricas, analizando los dos sistemas más prácticos en que se emplean los arcos voltaicos convenientemente dispuestos y los alternadores de alta frecuencia.

Aclaró su explicación con numerosas proyecciones de esquemas y fotografías, realizando por primera vez en España la experiencia del arco voltaico musical, que arrancó espontáneos aplausos. Ocupóse después del gobierno de mecanismos á distancia sin hilo conductor, realizando experiencias de un efecto verdaderamente mágico y sorprendente. Analizó, por último, el problema de la transmisión de la fuerza sin conductores, dificultades que existen, diciendo que aun cuando parezcan muy insuperables la ciencia las salvará sin duda, lo que demostró con argumentos convincentes.

Tal amenidad supo dar el disertante á su discurso científico, que durante todo el tiempo no decayó ni un solo momento la atención del distinguido auditorio, que, compuesto de ingenieros, profesores de la Universidad y Escuela Industrial, jefes y oficiales de Telégrafos, numerosos extranjeros, muchas señoras y otras personas, llenaba por completo el vasto salón y premió con nutridos aplausos repetidas veces la hermosa oración científica.

Unimos nuestra felicitación á las muchas que recibió el conferenciante, haciéndola extensiva á la Sociedad Astrofísica de Barcelona, que con tan gran éxito lleva su labor cultural.

Glacetilla.

En la última conferencia que el doctor Suárez de Figueroa dió en la Universidad sobre «Parasitología y enfermedades tropicales» puso de manifiesto que con el nombre de disentería se había designado un grupo de enfermedades cuyo principal carácter anatomo-patológico es la influencia mucosa del colón y los principales síntomas, el dolor abdominal, tenesmo y emisión de deposiciones con mucosidades y sangre. Señaló la frecuencia de esta enfermedad en la India, en Egipto y en el Japón. Añadió que en la India la cifra de mortalidad de los europeos llega á un veintidos por ciento, en Egipto á un treinta y seis y en el Japón á un nueve, siendo también frecuente dicha enfermedad en Filipinas, Cuba y Puerto Rico.

Estudió tres tipos de disentería, á saber: 1.º Disentería producida por bacterias, 2.º Disentería producida por protozoarios, y 3.º Disentería producida por helmintos. Citó los trabajos de Shiga, que fué el primero en fijar la atención en el bacilo disentérico y el tratamiento de Shiga por medio del suero de animales inmunizados, con el que redujo en el Japón la mortalidad de un treinta y cinco á un nueve por ciento. Al ocuparse de los protozoarios describió las amibas, principalmente las intestinales, y, después de explicar las sintomatología y anatomía patológica de la enfermedad, terminó con el estudio del tratamiento, haciendo la crítica de los medicamentos que en él se emplean.

Telegramas detenidos en la oficina de Telégrafos por no encontrar á sus destinatarios:

Amberes, Weymans, Adresse Fruitó; Frankenthal, Francisco Mariné; Reus, Francisco Ibar, rambla Cataluña, 27, 3.º; Odessa, Alfredo Palacer, vapor *Argel*; Sarlot, Gabriel Berau, Aragón, 177; Berlín, Eugenio Martinengo; Montreux, Soler Buhner; Figueras, Cardoner, Diagonal, 514; Cadolive, Fabrés, Arco, 43; Frankfuxmain, Sanet, plaza Cataluña; Flix, Electra; Valencia, Vicente Clemente, calle San Pablo, 4.º; Friedewald, Gabriel Portos, paseo Gracia, 17; Grao, Filomena Llobis, Tallers, 54, portería; Hostalrich, Ramón Vega, Sepúlveda, 171, 3.º; Palma, Equitas; Flix, Electra; París, Durey Sohy; Salamanca, Ernesto Salinas, Balmes, 44.

Conferencias y reuniones.

En el Museo Pedagógico Experimental mañana, á las once de la misma, el doctor Font de Boter dará la sexta conferencia, continuación del interesante tema «La voz, sus anomalías y defectos y medios para corregirlos», estudiando las causas productoras de los defectos fonéticos. El acto será público.

En el Ateneo Autonomista del distrito sexto (Muntaner, 6) se efectuará á las nueve de esta noche una velada recreativa, científica y cómica á cargo de los señores V. Iborra

Ansionista; F. Sallim, prestidigitador, ventrílocuo y transformista, y el niño Iborra, transmisor del pensamiento.

•• La Academia de Higiene de Cataluña celebrará sesión ordinaria á las nueve de esta noche.

•• Hoy don J. Comas Solá dará una conferencia en el Ateneo Obrero de San Andrés de Palomar sobre el tema "Fonaments de l'astronomia."

•• La Sociedad de Cultura Racional, establecida en la calle de Wad-Ras, 216, bajos, celebrará á las nueve y media de esta noche una conferencia desarrollada por don Timoteo Colominas y bajo el tema "Edad de Piedra."

•• Mañana el Fomento de las Artes Decorativas verificará una visita corporativa á la sección de retablos del Museo municipal de Arte Decorativo, en la cual dará algunas explicaciones referentes á los mismos el director de aquél, don Carlos de Bofarull. Quedan invitados no sólo los socios, sino todos cuantos sean amantes de aquella clase de obras de arte.

•• Mañana la Agrupación Ciclista Catalana efectuará una excursión á Mollet, pasando por San Andrés, Moncada, Mollet y regreso, segunda oficial de la temporada y tercera de la serie "entrenamiento de carreras." Punto de reunión á las siete de la mañana en su local social, Provenza, 232.

•• La sección permanente de propaganda autonomista del C. A. de D. del C. y de la I. ha organizado para este mes los siguientes actos:

Día 14.—Conferencia por J. Cabré. Tema: "El sufragio proporcional."

Día 16.—Concierto de bandurria y piano á cargo de los distinguidos concertistas sefiorita y Ribas y señor Burgués.

Día 23.—Conferencia por don Pedro Rahola. Tema: "La Mancomunitat Catalana."

•• El Círculo y Socorro Mutuo de Peluqueros y Barberos de Barcelona invita á todos los patronos de la clase, socios y no socios, á la reunión que tendrá lugar el día 12 del actual, á las nueve y media de la noche, en la calle de Tallers, 22, 1.º, para darles cuenta de las bases presentadas por los dependientes y de los trabajos hechos por la Comisión referentes á la reorganización de la clase, suplicando la asistencia por tratarse de asuntos de trascendental interés.

Espectáculos.

ORFEÓN BARCELONÉS.—La sonata catalana Flors de Gloria, que mañana dará á conocer al público en el Palacio de Bellas Artes el maestro señor Goberna, á las once de la misma, está combinada en la siguiente forma: a) Introducción y fugado (sobre motivo de Les Flors de Maig y Els nets). b) Andante molto expresivo. Anyorament. c) Scherzo. Cap al tart. d) Gloria á España, cantada por la sección de hombres del Orfeo Barcelonés y de la Sociedad coral Euterpe que espontáneamente se ha brindado para tomar parte en dicho acto; la dirección á cargo del señor Gibert Camins, subdirector del Orfeo Barcelonés.

En un teatro del Paralelo se tiene en ensayo una parodia de la opereta *Molinos de viento* con el succulento título de *Buñuelos de viento*. Pero... parece que alguien ejerce presión sobre la Empresa para que la obrita no se represente. Señores, no hay derecho para tanto. Bueno que traguemos como *ídem* todo lo que quieran enviarnos de Madrid aunque sea más pesado que un discurso de don Dalmacio, pero que aún se quiera impedir que los autores de provincias esiren sus producciones, es cosa que ya no puede tolerarse.

¿Estamos, señores escritores madrileños?

La caza del cocodrilo en Borneo.

La caza del cocodrilo es uno de los deportes que ofrece emociones más íntensas y variadas. Sin embargo, no siempre los planes mejor concebidos y puestos en práctica son coronados con éxito y terminan satisfactoriamente.

En otras partes del mundo estos enormes reptiles han disminuído considerablemente; pero en Borneo su número, muy lejos de disminuir, aumenta de día en día para cons-

ternación y destrucción tanto del hombre como de las bestias. Los hermosos ríos que dan una nota tan variada y pintoresca á la campiña y que hacen de Borneo el jardín del Universo, están infestados de cocodrilos que acechan desde la sombra el momento propicio de arrojarlos sobre la presa.

El relato de la vida de un cocodrilo no ha sido todavía escrito. Pero cuando se haya despojado de fantasías, el monstruo se pre-

sentará tal como es, como un animal terrible y funesto. Tal es, por lo menos, el concepto que se forma de él el hombre blanco desde el momento que tiene ocasión de contemplarlo de cerca. Pero la leyenda más corriente en Oriente hace del cocodrilo objeto de profunda superstición y terror. Véase si no cuán grande era la fascinación que ejercía sobre los sabios del Egipto antiguo, quienes, no contentos con rendir culto en vida á este espantoso reptil, lo embalsamaban cuidadosamente una vez muerto y lo depositaban después en una urna sagrada. El temor era lo que les arrastraba á honrarlo, como temor también ha sido el origen de ese objeto familiar en India, el cocodrilo sagrado.

En el Borneo del presente aun subsisten firmes antiguos prejuicios sobre este particular. Y si actualmente no se le rinde culto, se encuentra algo, sin embargo, que recuerda la veneración en que era tenido en épocas pasadas.

En 1903 fijé mi residencia en el río Sugud, en la costa oriental de Borneo. Este río está literalmente plagado de cocodrilos que con sus constantes hazañas siembran el pánico por todos sus contornos. Aun no hacía muchos días que había fijado mis reales en aquellos parajes cuando ocurrieron dos horribles accidentes en las cercanías. Una joven indígena fué apresada por los cocodrilos mientras se bañaba á pocos metros de mi casa. Y dos noches más tarde un muchacho que se hallaba durmiendo en una canoa y había sacado inconscientemente el brazo por la borda fué agarrado por un enorme cocodrilo y arrastrado al fondo del río en menos tiempo que el que se tarda en contactarlo.

Naturalmente, era menester tomar alguna medida para poner término á tan lamentables sucesos, y, al efecto, determinóse dar una batida á esos enemigos mortales del hombre. De los diversos procedimientos empleados por los indígenas para cazar los cocodrilos, el que da mejores resultados es una especie de empalizada abierta en uno de sus extremos sobre el que se suspende una pesada puerta a modo de las usadas en las presas de agua. Organizada ya la cacería, elegimos un pequeño remanso del río en el que había una especie de capa de cieno y en él construimos la empalizada en tal forma que al menor golpe cayese la pesada puerta que se

hallaba suspendida por una cuerda y se enterrase en el fondo cenagoso del río. Cuando todo estuvo preparado se colocó en el extremo de la empalizada un gran pescado para que sirviese de cebo. Todo un día invertimos en la construcción de esta trampa.

La primera cosa que hice la mañana siguiente fué tomar mi rifle é ir á ver si había caído algo en la trampa; la mitad de la población me acompañaba para prestarme sus servicios en caso necesario. Aun nos encontramos á alguna distancia del punto en que habíamos colocado el aparato cuando logramos divisarlo á lo lejos y vimos que había caído la puerta. Más satisfechos ya con la certidumbre de que habíamos hecho una presa apresuramos el paso, sin que por mi imaginación cruzase la menor idea acerca del espectáculo que iba á presenciar. Cubriendo casi por completo el fondo de la empalizada, que medía veintidós pies de longitud por cinco de ancho, había un enorme cocodrilo. Sin pérdida de tiempo me eché el rifle á la cara y le maté de un balazo en la cabeza; é inmediatamente procedimos á sacarlo á tierra y luego lo condujimos triunfalmente al pueblo.

El cocodrilo era uno de los más grandes que había visto hasta entonces, pues medía nada menos que diez y siete pies y nueve pulgadas desde el hocico á la cola y pesaba más de media tonelada.

Durante todo el mes volvimos á armar la trampa y el éxito no pudo ser más halagüeño, pues durante él matamos unos diez y ocho cocodrilos.

Cuando se viaja por los ríos hay muchas oportunidades de matar estos feroces reptiles, bien cuando se hallan tomando el sol en las orillas ó cuando salen á la superficie del agua para respirar. Sin embargo, en este último caso puedo afirmar por experiencia que rara vez puede uno apoderarse del cocodrilo, pues éste, al sentirse herido, da un salto mortal fuera del agua y se sepulta después en el río.

Es tan activa la persecución que se lleva á cabo desde hace algunos años contra estos animales, que cada día son más raros los ejemplares que quedan de esa especie, no siendo aventurado presumir que ésta llegue á extinguirse totalmente en corto plazo si sigue cultivándose con el mismo ardor que hasta la fecha tan peligroso deporte.

JORGE C. IRVING.



DOÑA DOLORES ROVIRA Y ROMEU

HA FALLECIDO

HABIENDO RECIBIDO LOS RITUALES ESPIRITUALES Y LA BENDICIÓN APOSTÓLICA

(E. P. D.)

Su afligido esposo don Miguel Vall Salvadó, hijos Jaime, José (ausente), Josefa, Dolores y Adela, hijo político don Joaquín Estapé, hermana, nietos, primos, sobrinos, demás parientes y don José Viñas y la razón social **Estape y Subirana**, al participar á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, les suplican le tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir **mañana, domingo, día 10, á las nueve de la mañana**, á la casa mortuoria, calle del Rech, núm. 53, para acompañar el cadáver á la Iglesia Parroquial de Santa María del Mar y de allí á su última morada, cementerio del Sud-Oeste.

NO SE INVITA PARTICULARMENTE

La explotación de la miseria.

En 1902 un modesto pintor llamado Bucca, que vivía estrechamente en Montmartre, conoció á un *dilettante* austriaco apellidado Quittner, que le propuso comprarle todas sus obras presentes y futuras al precio de 150 francos el cuadro. Bucca aceptó inmediatamente y desde aquel momento hasta hace pocos meses el pintor y el austriaco cumplían con fielmente sus respectivos compromisos. El año 1909 Bucca supo casualmente que Quittner había expuesto algunos cuadros en diversas Exposiciones, obteniendo en cierta ocasión una medalla.

El pobre pintor, que no había conseguido ver aceptadas sus obras en ninguna Exposición, concibió sospechas, que no tardó en ver confirmadas al visitar el salón donde se hallan expuestas las supuestas obras de Quittner.

Estos eran los que Bucca había pintado y

vendido al austriaco; su firma había sido borrada, y en su lugar, con grandes letras, aparecía el nombre de Quittner.

Bucca ha entablado contra su antiguo cliente la oportuna querrela y el juez instructor ha practicado una minuciosa investigación en el domicilio de Quittner, donde ha encontrado numerosos cuadros de Bucca.

El austriaco ha muerto hace dos meses y la Exposición de los citados lienzos ha sido organizada por la viuda, quien anuncia que el precio de cada cuadro es de 1,000 á 2,000 francos.

La investigación judicial ha comprobado que Quittner expuso el año pasado en Viena y en Salisburgo cuadros de Bucca y de otros pintores famélicos, haciéndolos pasar como pintados por él y obteniendo con su venta una crecida suma.

Marítimas.

Movimiento del Puerto.

8 Diciembre: Embarcaciones llegadas desde e. amanecer.

De Castellón, en 5 días, vapor "Numancia", de 268 toneladas, capitán Moli, con cargo general y 33 pasajeros.—De Palamós, en 8 días, goleta "Mercedes", de 88 toneladas, capitán Martínez, con efectos.—De Cádiz, en 40 horas, vapor "Legazpi", de 2,565 toneladas, capitán Comellas, en lastre.—De Sevilla y escalas, en 6 días, vapor "Trinidad", de 644 toneladas, capitán Cano, con 500 toneladas mineral á la orden.—De Palma, en 12 horas, vapor correo "Bellver", de 788 toneladas, capitán Vila, con cargo general y 62 pasajeros.—De Canarias y escalas, en 16 días, vapor "Luis Vives", de 1,077 toneladas, capitán Serra, con cargo general y 20 pasajeros.—De Marsella, en 24 horas, vapor "Aragón", de 1,028 toneladas, capitán Lanuza, con cargo general y 40 pasajeros.—De Sevilla y escalas, en 8 días, vapor "San José", de 583 toneladas, capitán Pareja, con cargo general.—De Habana y escalas, en 34 días, vapor correo "Buenos Aires", de 3,226 toneladas, capitán Pérez, con cargo general y 56 pasajeros y 17 de tránsito.—De Ciudadela, en 2 días, pailebot "Castell de Sant Nicolau", de 49 toneladas, capitán Lluch, con efectos.

Despachados.

Para la mar, vapor "Mercé", capitán Soler, con su equipo.—Para Altea, pailebot "Joven María", capitán Campillo, con efectos.—Para la mar, vapor "Lord Roberts", con su equipo

Servicio telegráfico y telefónico de nuestros corresponsales. Madrid, provincias y extranjero.

Manifiesto aplazado.—Almuerzo:

Madrid, 8 Diciembre.

En el Congreso se ha reunido la minoría de conjunción republicano-socialista, asistiendo señores Azcárate, Pablo Iglesias, Pi y Arsuaga, Lamana, Soriano, Carner,

Pedregal, don Pedro Corominas, don Luis Zulueta, Miró, Nougués, Rodés, Caballé y Salvatella. Examinaron el borrador del manifiesto de los radicales. En atención á haberse enfermo don Melquíades Alvarez acordó aplazar la contestación hasta una nueva reunión. Por los comentarios parece que los nacionalistas, conforme á los acuerdos adoptados en una reunión que celebraron esta tarde, resistense á firmar el manifiesto.

El señor Sedó ha invitado hoy á almorzar á los señores Canalejas, Barroso y Rodríguez. Han cambiado impresiones sobre asuntos arancelarios.

Saludo á Vicenti.

Madrid, 8 Diciembre.

Una Comisión de las Diputaciones catalanas, en la que figuraban los señores Garriga Massó, Dorja, Junoy, Sostres, Riu y otros, ha pasado á saludar al señor Vicenti, director de *El Liberal*, para testimoniarle su satisfacción y agradecimiento por los artículos favorables á la Mancomunidad Catalana.

Mitin.—Recompensas.

El día 17 se celebrará en Pamplona un mitin carlista con asistencia, entre otros oradores, del señor Salaberry.

Ha llegado al ministerio de la Guerra la propuesta de recompensas del 20 de Septiembre. Dentro de dos ó tres días llegará la del 7 de Octubre.

El ministro de la Guerra no resolverá ninguna hasta tenerlas todas en su poder, dejando la de convoyes posteriormente.

Homenaje.

En Córdoba verificóse el acto de descubrir la lápida conmemorativa del teniente cordobés muerto en Melilla, en el Barranco del Lobo, Braulio Portilla. Asistieron al acto el marqués de Sotomayor en representación del capitán general, autoridades, corporaciones y numeroso público. En el momento de descubrir la lápida diéronse vivas al rey, á España y al Ejército. Hubo varios discursos, desfilando ante la lápida el batallón de Llerena y los regimientos de la Reina y de Sagunto.

DE PROVINCIAS.

Bombas de un siglo atrás.

Cádiz.—En una casa de la calle del Rosario se hallaban varios albañiles removiendo el suelo y se han visto sorprendidos por el hallazgo de veinticinco bombas pequeñas que estaban enterradas. Algunas tienen la mecha deteriorada por la acción del tiempo. Se supone que pertenecen á la época de la guerra de la independencia.

Naufragio.

Coruña.—En la entrada del puerto ha naufragado el vapor *Adela Pío*, de la matrícula de Barcelona, cargado de carbón. Salvóse la tripulación, excepto el marmitón, que ha desaparecido. La causa del siniestro ha sido el equivocarse la luz, chocando en las rocas.

Derrumbamiento.—Otro naufragio.—Huelga.

Huelva.—En la línea del ferrocarril de Ríotinto, al descender el tren mineral derrumbóse á consecuencia de las fuertes lluvias, ocasionando el enterramiento de diez vagones y la máquina. Quedaron muertos el maquinista, el fogonero y un guardafreno.

Bermeo.—A las once de la mañana, al regresar de la pesca, fué á pique el vapor *Jesús* á seis millas del puerto á causa de una vía de agua á consecuencia del temporal. De la tripulación salváronse nueve personas.

Sevilla.—Huelgan los obreros de los almacenes de aceitunas de Triana solicitando el aumento de jornal.

EXTRANJERO

Servicio especial de la AGENCIA HAVAS.

Los valores alemanes.—¿Dimisión?—Muley Hafid.

Paris, 9 (6'44).

Le Petit Journal desmiente formalmente su propia información respecto á que Caillaux se ha declarado partidario de la admisión de valores alemanes en la Bolsa de Paris.

Según *L'Eclair*, De Selves piensa dimitir después de la ratificación del tratado franco-alemán.

A *Le Matin* le dicen de Tánger de buen origen que Muley Hafid, después de aceptar el protectorado francés, ha expresado el deseo de visitar Paris en Mayo próximo.

ULTIMOS PARTES.**La «Gaceta».**

Madrid, 9 Diciembre (10 mañana).

La *Gaceta* publica:

Real orden circular dictando reglas para dar cumplimiento á lo dispuesto en el real decreto de 15 de Noviembre último creando la cartera militar de identidad.
Y otras disposiciones de escaso interés.

En busca de anarquistas.

Sueca.—Circula el rumor de que la policía persigue á tres anarquistas portugueses que han llegado á esta. Se quita importancia á la noticia.

Requiem.—El proceso de Cullera.

Mañana se celebrará una solemne misa de *requiem* en sufragio de las víctimas de Cullera. Asistirán las fuerzas militares que se encuentran aquí.

El *Chato de Cuqueta* hablando con los periodistas ha dicho que todo se reducirá á que se le impongan un par de años de presidio.

El preso conocido por *Salamanquilla* ha dicho que al final del juicio harán los procesados revelaciones de importancia y dirán la verdad de lo ocurrido y algo nuevo.

La población está animadísima. En cafés y cinematógrafos el público es rebosante. En todas partes no se habla más que del proceso.

El naufragio del *Adela Roca*.**Coruña.**—Detalles del naufragio del vapor *Adela Roca*:

El vapor embocaba la entrada del puerto y confundió una luz verde con una boya de peligro, chocando violentamente con una roca. El golpetazo fué tremendo.

Se abrió una vía de agua y el buque se hundió por la parte de proa. Fué inútil el intento de contramarcha. Pidió socorro y acudieron los vapores pesqueros y las lanchas que regresaban de la pesca, recogiendo á veinticinco tripulantes.

En el mismo sitio naufragaron el vapor *Cabo Tortosa*, uno inglés y varios buques pesqueros.

Cuando una lancha de auxilio recogía á los naufragos se anegó el buque y se hundió, habiendo desaparecido un joven de diez y siete años llamado Benjamin Calvo. Se arrojó á nado para salvarlo Antonio Ruiz, marinero del vapor pesquero *Infanta Isabel*.

De la Habana ha llegado el vapor *Alfonso XIII*, trayendo 100 pasajeros para Santander y Bilbao.

En el salvamento de los 25 naufragos del vapor *Adela Roca* lo han verificado las tripulaciones de los vaporcitos *María Cristina* é *Infanta Isabel*.

Motín.

Jerez de la Frontera.—En el pueblo de Algar hubo un motín contra el cacique que ha sido puesto en libertad por prestación personal del conde de los Andes. Se le detuvo por complicado en el complot contra la vida de un coucejal liberal. Las mujeres apedrearon la casa del cacique.

Bolsin mañana.

Interior, 85'02 papel; Nortes, 96'20 dinero; Alicante, 95'15 papel.